



PUNTO DE QUIEBRE



FERNANDO
MARTÍNEZ
GONZÁLEZ
@FER_MARTINEZG
FERMX99@HOTMAIL.
COM

Amenaza al último órgano autónomo

En días pasados, en una de sus mañaneras la presidenta Sheinbaum anunció que estaba próxima a enviar una iniciativa para llevar a cabo la Reforma Electoral con la

finalidad de mejorar el funcionamiento del INE, calificándolo como un organismo que tiene un alto costo para el erario.

Es decir, que los procesos electorales en nuestro país son de los más costosos a nivel global.

La idea es reformar lo que haya necesidad de eficientar a fin de tener un órgano electoral más ligero.

Para ello nombró una comisión especial que evaluará los temas incluidos en la iniciativa y quien estará a cargo de este proceso será el señor Pablo Gómez, que se desempeñaba como jefe de la UIF.

Aunque la presidenta ofreció que dicha comisión sería plural los integrantes, aparte de Pablo Gómez, todos morenistas, desde los que se convirtieron a Morena más recientemente como Arturo Zaldívar, además de Rosa Icela Rodríguez,

Pepe Merino, Ernestina Godoy y Jesús Ramírez, acompañarán a Gómez en este encargo.

El pluralismo no se ve por ningún lado. El nombramiento de Pablo Gómez, así como de la iniciativa en general, prendió las alarmas de los partidos de oposición, consejeros del INE que no participarán por lo que se ve en dicha comisión, así como especialistas y académicos conocedores del tema electoral.

Pablo Gómez, militante de la izquierda desde mucho tiempo atrás, fue miembro del Partido Comunista, del PESUM, del PRD y líder en el movimiento estudiantil del 68, incluso estuvo en la cárcel en ese sexenio represor de Díaz Ordaz.

Se le considera con amplias credenciales en el terreno político, no así en temas electorales, a pesar de que fue consejero del viejo IFE.

Lo que se juega con esta reforma es la permanencia de nuestro sistema democrático, su pluralidad, esencial en un país de tanta diversidad y la supervivencia de un órgano electoral ciudadano, donde los mexicanos de a pie, de diferentes zonas del país, son reclutados y capacitados para contar los votos y organizar a las personas que acuden a las urnas en cada proceso electoral.

Eso es lo que da confianza a la ciudadanía en la veracidad de los resultados electorales, no que se convierta en un órgano de gobierno donde los conteos de votos se hagan por funcionarios como sucedía en la época del PRI, cuando la Secretaría de Gobernación

organizaba y controlaba las elecciones.

La aprobación de la iniciativa constitucional les urge a los morenistas ahora que cuentan con una súper mayoría en el congreso.

Se sabe que una de las modificaciones que Sheinbaum desea es que se eliminen los legisladores plurinominales y se recorten los presupuestos multimillonarios que a través de las prerrogativas reciben los partidos.

En este punto el más afectado sería Morena porque estos financiamientos públicos se otorgan de acuerdo con el número de votos obtenidos en las urnas.

Como podemos imaginar una medida de este tamaño tendrá opositores dentro del mismo movimiento de la 4T, como ya lo anticiparon Ricardo Monreal y Fernández Noroña al señalar que se empiezan a ver divisiones dentro del movimiento.

Muchos observadores políticos se preguntan por qué el cambio súbito de Pablo Gómez en la UIF por su nuevo titular, Omar Reyes Colmenares, del equipo de Omar García Harfuch.

Se especula que fue en la última llamada telefónica de la presidenta con Trump, donde se habría quejado el hombre de Mar A Lago por la gris labor de Pablo Gómez ante la necesidad de intervenir el dinero del narco como estrategia para debilitarlos.

Y es que en lugar de investigar e incautar grandes sumas de dinero del narco, que la UIF sabe que existen, Pablo Gómez se dedicó a perseguir y exhibir a los adversarios políticos del régimen.

Esperemos que esta pretendida reforma electoral sea producto de verdaderos procesos abiertos de discusión para lograr consensos con opositores.

Será el legado político más importante de la presidenta Sheinbaum.

Muchos observadores políticos se preguntan por qué el cambio súbito de Pablo Gómez en la UIF por su nuevo titular, Omar Reyes Colmenares, del equipo de Omar García Harfuch. Se especula que fue en la última llamada telefónica de la presidenta con Trump, donde se habría quejado el hombre de Mar A Lago por la gris labor de Pablo Gómez



Foto Cuartoscuro